

Últimas noticias de la campaña.

Segun las cartas que recibimos de Puebla, el enemigo permanece en sus posiciones. Nada notable acoeteo en nuestro ejército.

Se ha publicado el siguiente despacho telegráfico:

"Puebla, Febrero 12 de 1863.—Recibido en México á las siete y veinte minutos de la noche.—Señor ministro de la guerra.—Mañana se le presentarán á vd. siete desertores franceses, que han llegado á este cuartel general en los tres dias anteriores.

El capitán de la avanzada que se halla en Acajete y que recorre hasta el punto del Pinal, da aviso que la fuerza francesa, que en numero de 2,000 hombres se hallaba en la Floresta, se ha movido para Huamantla.

No ocurre mas novedad.—Orizaba."

El Diario Oficial dijo:

"La campaña.—Cien guardias nacionales de Tuxtla hicieron retirar para Alvarado á una partida de franceses que apareció por Salta Barranca. También tuvo que retirarse á Huatusco una partida de traidores, que en el camino de Cosamaloapan tuvo un encuentro con nuestras tropas.

Una fuerza del enemigo, despues de haber perseguido en vano á la guerrilla Campos, llegó á Chapulco (Tehuacán), y tomando por guía á un criminal preso en la cárcel pública, cateó varias casas, apoderándose de algunas armas inútiles. La misma partida se llevó el ganado de la hacienda del Carmen."

Incidente diplomático parlamentario.

Leemos en el *Moniteur* de Paris:

"Ha circulado el rumor de haber surgido una diferencia entre los gobiernos de Francia y de España, con motivo de los discursos pronunciados en el senado por el ministro de Estado de S. M. C. Habiendo sido satisfactorias las esplicaciones dadas al efecto, este incidente diplomático no ha tenido consecuencia alguna."

—He aquí los informes que ha recibido *La Patrie* acerca del incidente diplomático parlamentario ocurrido en Madrid, y al cual alude la nota del *Moniteur*:

"Las esplicaciones pedidas por la Francia versaban sobre dos puntos principales.

"En primer lugar, tratábase de una antigua conversacion de los Sres. Calderon Collantes y Barrot, á consecuencia de la convencion de la Soledad. M. Barrot habia comprendido que la España desaprobará dicha convencion, y en este sentido escribió á su gobierno. El Sr. Calderon Collantes, por el contrario, aseguraba haberla aprobado plenamente en todo tiempo; y se habia expresado el 13 en las cortes, hablando de ésta mala inteligencia, en términos que el embajador de Francia no habia creído deber aceptar

"Mas habiendo dado despues el Sr. Calderon Collantes sobre este punto esplicaciones que ha juzgado satisfactorias el interesado, esta primera dificultad ha quedado felizmente allanada."

"El segundo punto era este:

"El ministro de Estado habia dicho que la Francia no podia, sin la cooperacion de las otras potencias signatarias de la convencion de Londres, establecer un orden de cosas regular en México. Esta frase era susceptible de dos interpretaciones diferentes. Podia significar, ó que la Francia no tenia derecho á hacerlo, ó simplemente que las dificultades serian tales, que el gobierno imperial se veria forzosamente conducido á invocar el concurso de la Inglaterra y de la España. Comprendida en el primer sentido en Paris, parece haber sido rectificada en el segundo por el gabinete de Madrid.

"Grecmos saber que el incidente en cuestion, el cual ha estado en un momento á punto de tomar sensibles proporciones, no ha sido definitiva y oficialmente allanado hasta ayer, 22, en las últimas horas del dia, á consecuencia de una postroca comunicacion de la España."

Otras cartas de Jecker.

Dice el *Siglo*:

"Sabemos que han sido interceptadas otras cartas dirigidas á Jecker por sus parientes y agentes en Francia. Estos personajes se las dirijian ya bajo su nombre, suponiendo á Forey en tranquila posesion de la ciudad de México, y teniendo por consejero íntimo al banquero suizo. Recomendaban á este último que arreglara pronto su crédito en México, porque en Paris podian presentarse graves dificultades, y el camino no estaba muy expedito para contar con el favor de Napoleón."

Los Estados-Unidos y la intervencion Europea.

Dijo el *Diario Oficial*:

"Cartas particulares llegadas anoche de Guadalajara, anuncian que por la vía de Colima se ha recibido noticia de que en los Estados-Unidos se hizo una proposicion, que fué acogida con entusiasmo, para que aquel gobierno pida al de Francia que retire sus fuerzas de México, y que no obteniéndolo, nos auxilie eficazmente para rechazar la intervencion.

Rosales.

Este bandido, de cuya captura dimos noticia, fué pasado por las armas en la plaza de Chalco.

A la accion que se dió en Milpa Alta, contra la grvilla que mandaba ese traidor, concurren 200 hombres del batallon independencia.

La accion fué dirigida por el valiente Cuellar.

Un cabecilla.

El gobierno de Pachuca ha aprehendido á Domingo Gonzalez, que con otros revoltosos proyectaba un motin.

Defuncion.

Antes de ayer falleció en esta capital

el Sr. D. José Hermosa, ciudadano honrado antiguo patriota y liberal progresista que trabajó cuanto pudo y con demasiado desinterés por el triunfo de la libertad. ¡Seale la tierra level!

Impresos clandestinos.

Leemos en el *Siglo XIX*:

"Hoy ha sido aprehendida por la policía, una mujer que andaba distribuyendo ejemplares de la publicacion clandestina titulada, *El Rayo*. Ha sido entregada al gobierno del Distrito."

El Sr. Gonzalez Echeverría.

Este ciudadano ha guardado el mas profundo silencio, respecto de una especie que el Sr. Wike ha sentado en un documento oficial dirigido al gobierno de Inglaterra. El Sr. Bermudez de Castro ha dado lectura de ese documento en la tribuna española. En él dice el Sr. Wike, que el Sr. Gonzalez Echeverría no aceptaba el ministerio de hacienda, porque estaba desquiciada la razon, y porque consideraba que el único remedio para el país era la intervencion.

Estas ó semejantes especies ha debido desmentirlas aquel ciudadano, especialmente cuando el país lo ha honrado sobremano. Si el Sr. Gonzalez Echeverría continúa guardando silencio sobre ese punto, nos veremos en el caso de ocuparnos del contenido de aquel documento. Ahora, si á lo espuesto se añade la especie que ha corrido de negarse á pagar la contribucion extraordinaria ó impuesto que le cupo entre otros capitalistas, dará que sospechar esta conducta y nos dará materia para escribir con energía é independencia sobre el asunto. Los hechos es necesario que satisfagan, no las palabras que vimos en su discurso como presidente de la cámara.

Noticias de Europa.

Del *Herald* de Nueva-York del 12 de Enero, tomamos el siguiente extracto de la *Gaceta del ejército y marina* de Londres:

"Las noticias de México que acaban de llegar, no son de tanta importancia por sí mismas, cuanto por las sombras que proyectan sobre los futuros acontecimientos. Se dice que tan luego como el senado francés se abra, pedirá cuenta severamente al gobierno imperial respecto á la expedicion trasatlántica, y que esta expedicion va constantemente adquiriendo mayores proporciones. "No se pasa un solo dia sin que se habla de uno ó mas navíos que se preparan á salir para el teatro de la guerra—algunos cargados con tropas, otros con víveres, con mulas para los trasportes de tierra."

Las noticias particulares y comunicaciones oficiales dan idea de lo prolongada que será la ocupacion militar. Ni aun imperfectamente ha comprendido Francia la magnitud del negocio, ó por lo menos disimula que piensa hacer estable su permanencia."

El *Herald* añade que tiene datos para

creer que esta noticia en su última parte es exacta.

Mas noticias de Europa.

Fechas hasta el 11 de Enero de 1863.—Circula de nuevo el rumor de que Napoleón intenta recomendar un armisticio entre el Norte y el Sur de los Estados-Unidos.

El ministro Dayton, representante de los Estados-Unidos en Francia, ha tenido otra entrevista con el emperador y el ministro francés.

Una comunicacion simpaticadora dirigida al residente Lincoln, fué adoptada en Londres y Birmingham.

El parlamento inglés abrió sus sesiones el 5 de Enero.

El corresponsal del *Times* de Londres, en Paris, dice que las relaciones entre Francia y España distan mucho de ser cordiales.

El gabinete francés está muy ansioso de contar con la cooperacion de Inglaterra despues de que entren las tropas francesas en México.

Se decía que el rey Leopoldo envió una comision á Lisboa para instar al rey Fernando á que aceptara el trono griego.

Proclama del Sr. general Huerta.

Insertamos á continuacion la que este valiente soldado del pueblo ha dirigido á sus concudadanos al separarse del mando del Estado, acatando la suprema disposicion del gobierno.

El general Huerta ha dado un mentís á sus detractores, pues pudiendo, y con algunos fundamentos legales, oponerse á la disposicion del gobierno, la ha acatado, dando una prueba de abnegacion y patriotismo.

El estado que guardaba Michoacán era un escudo para no obedecer, y sobre todo el derecho de ser un gobernador constitucional contra el cual se habia levantado, no la opinion pública, sino los intereses bastardos de una faccion, y esto no obstante, el general Huerta predica y exhorta á sus paisanos á la obediencia.

Hecho es este que pinta la calumnia de sus enemigos y sus cargos tan gratuitos. La proclama es la siguiente:

"El C. general Epitacio Huerta, jefe de las fuerzas de Michoacán, á sus subordinados:

Compañeros de armas:

Una orden del supremo magistrado de la República me manda separarme de vuestro lado, y marchar á México á prestar mis servicios contra los enemigos de la patria, disponiendo á la vez quede encargado de mandaros el C. general Santiago Tapia.

Como militar subordinado, no tengo mas que obedecer; pero antes de apartarme de vuestras filas quiero manifestaros mis deseos para que tengais á bien cumplirlos.

Los desgraciados acontecimientos que han tenido lugar en el Estado, si han impuesto una mancha indeleble sobre sus autores, han servido tambien para acrisolar vuestro valor, lealtad y patriotismo. Fieles defensores de la legalidad y de las au-

toridades constituidas, habeis patentizado á vuestro país que vuestra bandera es el honor.

Seguid, pues, ese noble camino, obedeced á vuestro nuevo jefe como á mí mismo, no manchéis vuestra brillante carrera con el menor acto de insubordinacion, y apresuraos á engrosar el ejército nacional, seguros de que allí volveréis á ver á vuestro lado para participar de la suerte que la Providencia os depare, á quien se ha honrado con ser vuestro compañero y amigo.

Morelia, Febrero 7 de 1863.—*Epitacio Huerta*."

El impuesto sobre alquilar de disfraces.

Leemos en el *Siglo XIX*:

"Este impuesto de que hablamos ayer, ha sido cobrado otros años, y nos es grato decir que luego que llegó el hecho á conocimiento del señor gobernador Arriaga, mando suspender esta esaccion, y es casi seguro que librará al comercio de este gravámen."

El señor jefe de policía.

Dice el mismo periódico.

"El Sr. D. Faustino Vazquez jefe de policía del Distrito, ha sido ayer reducido á prision de orden del señor juez 6.º de lo criminal; segun parece á consecuencia de los procedimientos empleados para la aprehension de los plagiarios."

Carencia de víveres.

El gobierno atendiendo como es debido, á los gritos de la opinion pública que demandaba una providencia que pusiera coto á las especulaciones de algunos que sin motivo han sabido extraordinariamente el precio de los efectos de primera necesidad, ha nombrado una comision para que presente un proyecto de ley que reme lie este abuso.

Nosotros que hemos sido de los primeros y mas constantes en reclamarla, tributamos al gobierno un digno elogio por su conducta, y esperamos que el proyecto que se le presente, sea cuanto antes discutido.

Nuevo abogado.

El jóven D. Cipriano Robert, persona bastante recomendable por su ilustracion y patriotismo, ha sido aprobado por la Suprema Corte de Justicia, púricos los exámenes de ley, para ejercer la abogacia en todos los tribunales de la República.

No dudamos que el Sr. Robert por su integridad é ilustracion, llgue á ser uno de nuestros mas notables profesores de jurisprudencia.

Un niño extraviado.

Se nos ha remitido lo siguiente: "Gefatura de policía del Distrito federal.—Sírvanse vdes. poner en conocimiento del público por tres dias, que el martes 10 del actual, en Tacubaya, se ha extraviado un niño de la edad de ocho años, llamado Manuel Ramirez, que viste pantalón de cañon negro rayado de listones azules, en pechos de cañisa, descalzo, y usa sombrero de paja; lo que se manifiesta para que la persona que se lo haya encontrado ó se lo encuentre, lo presente á esta gefatura para los fines consiguientes.

Protestó á vds. mi consideracion. Libertad y reforma, México, Febrero 12 de 1863.—*Mano Reyes*.—Ciudadanos redactores de *El Constitucional*."

Por la gacetilla.—*Gregorio P. Jardon*.